
Chères Lavinoises, chers Lavinois, 
 

Nous venons de traverser une année 2023 fortement marquée par une inflation 
sans précédent avec l'explosion du coût de l'énergie, des denrées alimentaires, et 
des services à la personne, entraînant le constat que la situation se complique 
pour bien des familles. 
 

Nous tenons à vous réaffirmer notre souhait de protéger au mieux les intérêts des 
administrés et notre volonté de vous tenir informés des activités, projets, déci-
sions et évènements liés à la vie de la commune. 
Ce bulletin municipal annuel en est l'un des outils. 
 

La hausse des bases de la taxe foncière (+7,1 %), décidée par l'Etat via la loi de fi-
nances 2023, a un impact considérable sur les finances de nos foyers. 
C'est pourquoi le Conseil Municipal, attaché à gérer au mieux les charges de fonc-
tionnement de la commune, et ceci bien que les dotations de l'Etat aient une fois 
de plus diminué, a décidé de ne pas augmenter la part communale. 
 

Les dépenses d'investissement sont principalement engagées sur des projets né-
cessaires comme la réfection et l'entretien de nos voiries. 
Réalisé avec l'opportunité d'un financement communal minimisé, l'enfouisse-
ment des réseaux aériens au Quart d'Amont devrait être étendu, dans les mêmes 
conditions, à la rue de la Forge et au chemin de Rosnay en 2024. 
 

Le déploiement de la fibre optique, projet géré par le Département et coordonné 
par la société Prisme Altitude, arrive à son terme. 
Les dysfonctionnements constatés lors de l'installation de l'infrastructure maté-
rielle, dont la société chargée de la mise en œuvre du réseau a été régulièrement 
informée, seront, une fois cette nouvelle offre à disposition dans chaque foyer, 
bientôt oubliés. 
Les dernières opérations à effectuer pour en bénéficier vous sont détaillées dans 
ces pages. 

Au nom de toute l'équipe municipale, je vous souhaite à tous une année 
pleine de bonheur et de santé. Notre détermination collective puisse-t-elle 

également permettre l'accomplissement de chacun d'entre nous ! 
Bonne année à tous. 
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ENVIE  D'EN  SAVOIR  PLUS ? 

Le budget et les comptes de la 

commune sont consultables 

par tous les administrés. 

Le secrétaire de mairie est à 

votre disposition pour tout 

complément d'information. 

BUDGET 2023 EXCÉDENTS REPORTÉS    à la clôture de l'exercice précédent l'excédent reporté était de : 105.605 € 

INVESTISSEMENTS  2023 

Remboursements emprunts 

Défense Incendie 

Cimetière Columbarium 

Réseaux (Chemin de Rosnay) 

Bois et Forêts 

Quart d'Amont (enfouissement et 

  remplacement éclairage public) 

Petits investissements (frais divers) 

TOTAL dépenses d'investissement 

5.678 € 

1.507 € 

5.100 € 

15.695 € 

6.044 € 

 

18.282 € 

2.344 € 

54.650€ 

Charges 
à caractère général 
 

24,21% (59.392 €) 

Personnel titulaire 
 

25,12%    (61.614 €) 

ComCom 
Bresse Haute Seille 

 

21,53%    (52.802 €) 

Indemnités élus 
10%    (24.523 €) 

Syndicats, 
associations, SDIS 

 

18,95%    (46.481 €) 

Intérêts d'emprunts  
 

0,19%    (474 €) 

(Hors Investissements) 

Contributions 
directes (impôts) 

 

55,58%    (154.897 €) 
Dotations d'Etat 

 

23,63%    (65.849 €) 

Revenus locatifs  7,15% 
 

(19.922 €) 
Produits divers 

(bois, récoltes, intérêts,...) 
 

12,83%      (35.766 €) 

Remboursement 
frais de personnel 0,8%  (2.239 €) 

(Hors excédent antérieur) 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 

2023         245.286 € 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT 

2023         278.673 € 

Pour information, 

dépenses de fonctionnement 2022 

227.142 € (Hors Investissements) 

Pour information, 

recettes de fonctionnement 2022 

261.753 € (Hors Excédent) 
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VOIRIE D'INTERET INTERCOMMUNAL 
 

Après arbitrage de la commission de la CCBHS, et 
pour cause de restrictions drastiques du budget 
"voirie communautaire" qui se voit amputé de 
186.000 €, aucune des trois zones pour lesquelles 
la commune avait sollicité une intervention n'est 
classée prioritaire en 2024. 
 

Resteront donc encore en attente cette année, le 
chemin du Sorbier (du stop route de Voiteur à la 
station d'épuration), la rue du Pré Bayard 
(maintenant résolu le problème d'écoulement du 
canal "le Bigon"), et la chaussée au lieu-dit "chez 
les Remondys" à Rosnay (en attente de réalisation 
des actes notariés officialisant enfin les différents 
échanges entre les propriétaires concernés). 
 

PRÉVISIONS 2024 
 

L'écluse ralentissant la circula-
tion en bas de la rue des Lauzes 
passera bientôt en bordures bé-
ton, en remplacement des élé-
ments plastiques qui auront 
passablement souffert en quel-
ques années. 

Végétalisés, les îlots ainsi délimi-
tés constitueront alors un nou-
vel aménagement paysager. 
Projet en attente de l'obtention 
de subventions "amendes de 
police" et de DETR afin de rédui-
re le reste à charge de la com-
mune. 

LES TRAVAUX 
CHEMIN DE ROSNAY 
 

Fin mai 2023, l'entreprise Eiffage, mandatée par la 
ComCom, effectue des travaux de reprise de la 
couche de roulement en 3 endroits de la route de 
Rosnay : décapage complet sur une dizaine de cm 
et bande de roulement toute neuve en enrobé. 
 
 

RUE DU QUART D'AMONT 
 

Le renforcement de la ligne EDF, pour cause de 
vieillissement et d'adaptation aux besoins nou-
veaux des équipements des ménages, aura permis 
de débarrasser la rue de tout réseau aérien. 
 
 

Le SIDEC a financé intégralement l'enfouissement 
du réseau électrique domestique, et pour partie 
les travaux relatifs à l'éclairage public et au réseau 
télécom. 
 
 

Le reste à charge pour la commune ne représente 
plus qu'environ 10 % du montant total des tra-
vaux, soit +/- 15.000 €, pour bénéficier d'une rue 
entièrement dégagée de réseaux aériens et équi-
pée de gaines souterraines autorisant d'envisager 
sereinement les évolutions futures. 

VOIRIE 

TRAVAUX 

ET LA SURPRISE DE FIN D'ANNÉE 
De l'eau, de l'eau, de l'eau, tout l'automne, depuis mi-octobre... Et le 12 décembre, premier constat 
qu'un glissement de terrain déchire la route de Rosnay. La situation se dégrade rapidement les jours 
suivants, laissant craindre des conséquences plus importantes. 
 

La raréfaction des précipitations finit par stabiliser l'évolution des dégâts vers le 20. 
Petit à petit le talus a grignoté la rigole et atteint maintenant la route, plus profon-
dément ouverte. A peine plus haut, une portion rénovée depuis peu (au printemps) 
est également impactée et se déforme. Des travaux d'envergure, incluant la gestion 
des écoulements d'eau, sont donc au programme 2024... 

12/12/23 20/12/23 

20/12/23 

13/12/23 

avant après 

les poteaux disparaîtront aussi 



Déficit de pluviométrie ces derniers hivers, chaleur 
conséquente en été, qui, certes moins intense, 
s'est prolongée une bonne partie de l'automne, 
ensuite suivie d'une longue période de précipita-
tions abondantes, les aléas climatiques s'enchaî-
nent et basculent d'un extrême à l'autre en estom-
pant les périodes de transition douce qui caracté-
risent normalement le climat tempéré. 
 

Les sols et la végétation souffrent, en témoigne 
localement, entre autres effets délétères, plusieurs 
déclarations de sinistre au bâti qui sont imputées 
au retrait - gonflement des sols argileux. 
 

Les masses d'air évoluent elles aussi plus rapide-
ment, générant des épisodes venteux plus fréquents et plus puissants. Les forêts, déjà mises à mal par 
la lutte contre maladies et insectes, affaiblies par les sécheresses, se couchent. On rencontre partout 
des arbres déracinés, déjà au sol ou s'accrochant encore à leurs congénères. 
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Le Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire  (SIVOS) assure, au nom des 4 communes adhérentes, 
la gestion financière du RPI Montain-Plainoiseau (Regroupement Pédagogique Intercommunal). 
 

Le groupement accueille 139 élèves, répartis sur les deux sites dotés chacun de 3 clas-
ses. Vingt-deux enfants lavinois les fréquentent. 
 

Cette année, un voyage scolaire conduira l'ensemble des élèves (hormis ceux de Mme 
Misslin qui travaille sur un autre projet) en classe de mer à Leucate. 
 

En terme de gestion financière, le SIVOS peut se féliciter d'avoir su tenir, dans un 
contexte d'inflation généralisée, le budget 2023 sans dépassement. 

LA FORÊT 

système racinaire 
faiblard et rabougri, 

un coup de vent, 
et tout fout le camp, 

le paysage change 
et devient moins plaisant 

BILAN FINANCIER 2022 
 

Ventes de bois 30.344 €  Affouage 2022-23  360 €  Total produits    30.704 € 
 

Prestations ONF   1.982 € Travaux / privés   6.256 €  Total exploitation   8.238 € 
 

Des ventes conséquentes cette année sont autant d'apport au budget communal, et confirment 
qu'une gestion réfléchie de la forêt permet d'envisager, à long terme, de laisser un patrimoine aux gé-
nérations qui viennent... 
 

L'AFFOUAGE 
 

Cette année encore, l'affouage est constitué de coupes sanitaires dans les parcelles les plus rocheuses 
en bordure du plateau. Elles sont destinées à purger la forêt des frênes atteints par la chalarose et des 
arbres qui auront mal supporté les aléas climatiques, et ce sera encore le cas jusqu'en 2024-2025. 

 

Une bonne part du volume de bois alloué est constitué des houppiers de bois destinés à la vente. Cet-
te année, les quatre affouagistes sont contraints d'attendre encore le passage des bûcherons, gênés 
par les intempéries automnales dans leur programme d'intervention, pour débuter leur travail. 
 

L'ONF 
 

Denis Dubois, l'agent en charge du territoire communal depuis quelques années, et qui en avait main-
tenant une connaissance approfondie, quitte la région. Aucune information pour l'instant quant à la 
nomination de son remplaçant... 

& L'ENVIRONNEMENT 

FORET 

ENVIRONNEMENT 

structure extérieure 

RPI 

SIVOS 

L'ÉCOLE 

RAPPEL CHENILLES PROCESSIONNAIRES 
 

Il est temps d'éradiquer maintenant les nids de chenilles processionnaires présents 
dans les pins des jardins. Une fois descendues au sol, au printemps, la dangerosité 
de leurs poils urticants pour la santé humaine et celle des animaux est avérée. 
 

https://fredon.fr/publications/chenilles-processionnaires 



 MARIAGES 
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C'est avec un immense plaisir que la Commission Communale d'Action Sociale et les 
élus ont accueilli les Aînés de la commune au restaurant "Relais Paris-Genève" à Perri-
gny le dimanche 17 décembre. 

 

Trente-huit personnes ont partagé un agréable moment, rendu encore plus joyeux par la prestation 
musicale de M. Henrici. Et les six personnes résidant en établissement spécialisé se sont vues remettre 
une sélection de produits de toilette. 

L'ACTION SOCIALE 
Cette année 41 jeunes (entre 3 et 25 ans) ont bénéficié de la gratuité de la Carte Jeune. 
La commune l'offre chaque année, sous condition de résidence principale lavinoise, aux 
jeunes qui en font la demande en temps et en heure. 

 SEPTEMBRE 

 DECEMBRE 

L'opération Brioches de l'APEI est comme chaque année une réussite. Grâce à l'investis-
sement de quelques bénévoles de la commune, que nous remercions, 123 brioches ont 
été vendues au profit de l'association qui accompagne chaque année plus de 550 en-
fants, adolescents et adultes en situation de handicap. 

 OCTOBRE 

Les Membres de la CCAS vous souhaitent une belle et douce année 2024, et sont       

à votre disposition pour toute demande à caractère social, ainsi que pour toute    

suggestion, idée, projet, visant à renforcer le lien social au sein du village. 

L'ÉTAT CIVIL 

2023 

ETAT  CIVIL 

 DECES 

16 mai  Salma BOUHALLOUFA 
 

01 novembre Eyden BOIVIN 

 NAISSANCES 

27 mai  Patricia VALLET et Paul FAYEN 
 

29 juillet  Valérie MUSKENSTURN et Yves CADIX-LE-GRASSE 

COMMISSION 

COMMUNALE 

D'ACTION 

SOCIALE 
Patricia Vallet  03 84 44 90 63  Juliette Genet  03 84 85 26 39 

25 novembre Monique SERRA  90 ans 
 

25 décembre Jeannette SAILLARD 86 ans 



, la société mandatée 
par le Département, a terminé l'installa-
tion des infrastructures pour relier le vil-
lage au réseau fibre optique, mais certai-
nes zones ne sont pas encore connec-
tées. 
 

De plus, malgré l'ouverture de la com-
mercialisation aux fournisseurs d'accès 
internet depuis fin octobre 2023, certains 
ne proposent pas encore le raccorde-
ment à leurs clients. 
 

En découle, pour les habitants, une situa-
tion floue et aléatoire sur laquelle la com-
mune n'a aucune prise, puisqu'elle dé-
pend uniquement de la programmation 
temporelle des différents opérateurs. 
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LA FIBRE, FINALISATION 

vert clair, 
éligible 

encore grisé, 
en cours 
d'étude 

la situation 
début 2024 

A chacun, donc, de vérifier auprès du FAI de son choix la possibilité d'accès et de programmer ensuite le 
rendez-vous pour le branchement, dernière liaison entre les petits boîtiers PBO installés dans les rues et 
la box internet à l'intérieur de l'habitation. 
 

Un guide des bonnes pratiques d'installation est disponible sur le site www.prisme-fibre.fr, également 
détaillée en page d'accueil du site communal www.lavigny-info.fr 

VU EN 23 

le banc 
au bout de 
la rue Neuve 
a subi un accrochage 

poteau béton 
menaçant 
rupture 
près de 
l'atelier 

aujourd'hui 
tout neuf, en 

composite 

245 points à raccorder 
 
120 éligibles 
 
125 programmés 
trimestres 1 & 2 
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INFOS TRI 
Réduire ses déchets, jardiner malin, 
compostage, … Toute une série de 
plaquettes d'information, éditées par 
le SYDOM du Jura est disponible à 
l'adresse : 
www.letri.com/documentation/ 
 

trier, où va quoi ? 
astuces pour le ménage 
astuces pour réduire les déchets 
compostage & astuces pour le jardin 
jardiner sans déchets, série de fiches 
compostage domestique 
compostage collectif 
lombricompostage 
 

Egalement disponibles en format pa-
pier sur simple demande, par la page 
contact du site ou 03 84 47 44 41 

UN LIVRE, UNE EXPO 

Au départ, de simples questionnements… Qui sont ces hommes dont les noms sont gravés sur le Monu-
ment aux Morts ?.. Qu'ont-ils vécus ?.. Et les villageois, privés de leurs présences ?.. 
 

Après un long travail de recherche, au final, un ouvrage de plus de 300 pages abondamment fourni en 
témoignages qui confèrent à l'évocation du conflit une dimension profondément humaine. 
 

Et une exposition d'objets matérialisant les conditions de l'époque, qui attiré les visiteurs au-delà des 
seuls lavinois au fil des quelques jours d'ouverture. Une sacrée belle réussite ! 

Lavigny, 
une commune franc-comtoise 
dans la Grande Guerre 1914 - 1918 

les quatre co-auteurs, de gauche 
à droite : Claude Basuyau, Lionel 
Dumarche, Christian Vuillemin, 
Jean-Michel Rousselot-Pailley 

Insoupçonnable succès, un pre-
mier tirage de l'ouvrage à 150 
exemplaires s'est rapidement 
écoulé en un petit mois. 
 

Réédité, le livre est de nouveau 
disponible au même tarif de 20 €, 
s'adresser en mairie. 
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L'EAU POTABLE 
SCHEMA DIRECTEUR DU RESEAU SIEHS 
 

L'étude lancée en 2022 par le Syndicat Intercommu-
nal des Eaux de la Haute Seille s'est achevée cette 
année. 
 

Son étendue a permis de détailler les fonctionnali-
tés et la pérennité du système de production et de 
distribution de la ressource en eau aux consomma-
teurs. 
 

Les zones fuyardes ont été identifiées et remises en 
état, améliorant ainsi les rendements du réseau.  
 

La capacité des infrastructures actuelles à répondre 
aux besoins futurs en eau, et à l'adaptation au chan-
gement climatique, a été évaluée. 
 

Cette étude permet au final l'élaboration d'un pro-
gramme hiérarchisé, intégré au schéma directeur, 
des travaux à mettre en œuvre pour assurer la pé-
rennité de la ressource en eau et de sa distribution. 

Ce programme de travaux sera planifié sur une période de quatre ans et engagera des investissements 
conséquents, à hauteur de 1,7 millions d'euros. 
Afin d'assurer la viabilité financière de cette vaste opération destinée à assurer l'avenir, et en l'absence 
d'informations concrètes quant au montant de l'aide potentielle des services de l'Etat, la part fixe de 
l'abonnement sera relevé à 65 € HT ( actuellement 57 € HT / abonnement ) et le prix du mètre cube de-
vrait progressivement atteindre 1,50 € HT d'ici 2028 (actuellement 1,20 € HT / mètre cube). 

Sur Terre, 97 % de l'eau est 
salée pour à peine 
3 % d'eau douce, 

constituée par les rivières, 
les lacs, les glaciers, les sous-
sols et l'eau atmosphérique. 
 

Moins de 1 % de l'eau est 
véritablement disponible 
pour les êtres vivants. 
 

L'EAU EST 
INDISPENSABLE 
A LA VIE, 
C'EST NOTRE 
BIEN COMMUN... 
 

PRESERVONS L'EAU ! 

LE PETIT CYCLE DE L'EAU 
 

Ouvrir un robinet pour disposer de l'eau à domicile, 
à volonté et potable de surcroît, est de nos jours un 
geste simple et banal du quotidien. 
 

C'est en fait le résultat d'un processus complexe, 
mis en place par le travail des Hommes : 

 prélever l'eau brute, en la pompant dans le 
milieu naturel 

 la traiter, plus ou moins en fonction de sa quali-
té originelle, pour permettre sa consommation sans 
risque pour la santé 

 l'acheminer jusqu'aux infrastructures de stoc-
kage, les châteaux d'eau, qui constituent la réserve 

 la distribuer jusqu'aux lieux d'utilisation par un 
réseau de canalisations 

 puis, après usage, la collecter, la dépolluer, et 
la rejeter dans la nature… 

structure extérieure 

SIE 

HAUTE SEILLE 

LES INFOS MUNICIPALES 

https://lavigny-info.fr 
Les informations pratiques de vie locale directement à domicile, sans se déplacer aux panneaux munici-
paux : un site internet dédié est en ligne depuis le printemps 2021           
 

Pour ne rien rater, vous êtes prévenus des dernières parutions en demandant votre 
inscription à la liste de diffusion par mail en écrivant à       lavigny.info@orange.fr 
 

Votre adresse mail reste confidentielle et vous recevez des messages contenant un lien 
vers l'info du moment, au clic un pdf s'ouvre automatiquement dans votre navigateur. 
Fonctionnement garanti sans appli, ni cookies ! 

AU 

QUOTIDIEN 
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L'ASSAINISSEMENT 

Le début d'année a apporté une bonne surprise : 
interdit depuis la crise du covid, l'épandage agri-
cole des boues a été de nouveau autorisé par le 
gouvernement en mars 2023. 
Ce qui va permettre de réaliser de substantielles 
économies sur le traitement des boues, et ainsi de 
faire face aux augmentations généralisées : coût 
de l'énergie, du prestataire,… 
 
Et au final, pour chacun d'entre nous, abonnés au 
service intercommunal d'assainissement, de ne 
pas en augmenter la tarification. 
Sans ce revirement, une revalorisation aurait été 
inéluctable pour équilibrer le budget. 

Cependant, il ne faut pas oublier que l'épandage 
agricole des boues sera de nouveau interdit quand 
le nouveau texte de l'AOP Comté sera validé. 
 
C'est pourquoi le SIA travaille toujours sur le projet 
de déshydratation des boues dans des bacs plan-
tés de roseaux. 
Ce procédé permet de limiter la dépendance aux 
divers aléas et changements, et, ce qui n'est pas 
moins important, de maîtriser les coûts du traite-
ment des boues. 
Le processus est long mais suit petit à petit son 
cours, l'avant-projet d'implantation des bacs de-
vrait être finalisé d'ici la fin 2024. 

LE RÉSEAU 
 

Le diagnostic des réseaux arrive à son terme : le bureau d'étude a réalisé une inspection vidéo du ré-
seau dans les zones sensibles, notamment le long du Serin, et les autorisations de déversement des 
professionnels ont été actualisées. 
 

Enfin, des tests à la fumée ont été réalisés sur l'ensemble des trois villages pour détecter d'éventuels 
défauts de branchement entre les réseaux d'eaux pluviales et d'eaux usées. Les défauts relevés sont 
ensuite vérifiés par des enquêtes de branchements dans les bâtiments concernés. 
 

Le diagnostic s'achèvera par la proposition d'un programme de travaux destiné à ré-
duire la quantité d'eaux pluviales dans les eaux usées, gage d'un fonctionnement opti-
misé de la station d'épuration. 

                   Les délégués du Val Serin vous souhaitent une bonne année 2023 ! 
 

LAVIGNY  Philippe TRESY   Thierry MOUREZ 
LE VERNOIS Alexandre LUCHINI  Christophe RICHARD 
MONTAIN  Marianne CHAMBARD Christophe RACLE structure extérieure 

SIA 

VAL SERIN 

LES BOUES 

L'EAU APPRIVOISÉE 
Situé en contrebas du plateau, le village subit parfois 
les conséquences déplaisantes d'arrivées d'eaux en 
quantités trop importantes. 
 

La présence d'eaux souterraines en abondance, af-
fleurant en résurgences au gré des précipitations, se 
traduit jusque dans la toponymie d'un secteur domi-
nant les habitations au nord que nos prédécesseurs 
anciens ont nommé sans équivoque "le Courant". 
 

En faire un atout, en captant cette eau régulièrement 
invisible, en la stockant pour mieux réguler sa dispo-
nibilité, en l'acheminant au plus près des besoins des 
habitants, aura demandé force temps et énergies. 

Le travail passé des Anciens permet à Lavigny de 
voir encore couler plusieurs fontaines, régulière-
ment utilisées et mises à profit par ceux de main-
tenant. 
 

Bassins, réservoirs et canalisations ont bénéficié 
d'une bonne séance de rafraîchissement lors de 
la Journée Citoyenne au mois de mai. 
 

Curés, nettoyés, vidés des boues qui finissent par 
s'accumuler, ils repartent pour un tour de bons et 
loyaux services au bénéfice de tout un chacun. 
Tant qu'il y aura de l'eau... 
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LA COMCOM 

Zone Artisanale Domblans Une parcelle restant à pourvoir a été vendue à M. Nicolas, de Montain, qui a 
présenté un dossier cohérent pour l'installation de son entreprise de construction bois. 
 

Boucherie de Sellières  Achetés par la ComCom il y a plusieurs années, les locaux commerciaux et loca-
tifs de cet immeuble sont actuellement inoccupés. Conserver le local commercial pour une future ins-
tallation d'activité et mettre en vente l'appartement, est l'orientation envisagée pour le devenir de 
l'ensemble immobilier. 
 

Ecologie Industrielle Territoriale Démarche engagée en 2023 par la CCBHS, avec le concours du ClusTer 
Jura, le projet consiste à fédérer différents organismes (entreprises, associations, artisans, agriculteurs, 
etc…) pour optimiser les ressources d'un territoire et réduire les impacts environnementaux. Il s'agit 
concrètement de mettre en relation les acteurs pour échanger de bonnes pratiques, économiser des 
ressources, mutualiser des services, développer des actions innovantes. 
 

Salon Made in Jura pour l'anniversaire des vingt ans de l'association "made in Jura", le week-end des 20 
et 21 octobre 2023, la ComCom a pu présenter sur son stand les activités d'une sélection d'entreprises 
de son territoire. 

Commission Développement Économique 

La fréquentation touristique 2023 a retrouvé son 
niveau d'avant covid. Les locations de gîtes et 
chambres d'hôtes ont fait le plein. 
 

Le bilan de l'action visant à réduire les déchets 
s'avère globalement positif. Il a été décidé de res-
ponsabiliser les visiteurs en les incitant à rempor-
ter leurs déchets : les poubelles présentes sur cer-
tains lieux fortement fréquentés (plage de Des-
nes, sentier des cabanes en pierre sèche,…) ont 
été retirées et des panonceaux d'information ex-
pliquent la démarche. Les visiteurs adhèrent et 
adaptent dans l'ensemble leur comportement. 

L'entretien des sentiers de randonnée a été confié 
à une personne embauchée par la CCBHS, horai-
res répartis pour 2/3 de temps sur les chemins et 
1/3 temps sur le site de Jurafaune. 
La solution donne satisfaction, elle sera sans dou-
te reconduite l'année prochaine. 
 

Encouragé et soutenu par la Préfecture, le projet 
d'un Grand Site "Vignobles et Reculées du Jura" 
est toujours d'actualité. 
Malgré le retrait de la commune de Château-
Chalon, qui, impatiente, a préféré mettre en place 
plus rapidement ses propres actions, l'objectif res-
te d'accompagner le développement du tourisme 
en conservant la qualité de vie des habitants. 

Commission Tourisme 

Grandiose, magnifique, verdoyant, nature, 
les premiers mots qui viennent aux visi-
teurs pour décrire les qualités paysagères 
exceptionnelles du site, selon les enquêtes 
intégrées à l'étude de fréquentation. 
 

Cette étape, préalable à la préparation 
d'une perspective d'avenir, permet aussi 
de préciser les chiffres d'un ressenti de sa-
turation parfois perçu localement. 

Opération Grand Site 

La campagne de comptage de l'étude de fréquentation relève 642 500 visites cumulées entre avril et 
septembre 2023, ce qui correspondrait à environ 795 000 visites à l'année sur le territoire de l'OGS, 
avec des épisodes de concentration liés notamment aux jours fériés des premiers beaux jours, week-
ends à rallonge et, inévitablement, un plateau élevé en période de vacances scolaires. 
 

Parallèlement, la fréquentation est en hausse constante d'environ 4 à 5 % par an depuis plusieurs an-
nées. Avec ce rythme, et si le site n'est pour l'instant pas encore complètement engorgé, c'est tout de 
même d'ici quelque temps 1 million de visiteurs qu'il faudra accueillir chaque année. 
 

C'est pourquoi il est opportun de s'affairer dès maintenant à augmenter et diversifier 
les capacités d'hébergement, améliorer et diversifier les conditions d'accès, orienter 
et distribuer l'afflux de personnes ailleurs que sur les 2 villages remarquables, et 
prendre en compte l'évolution des pratiques (itinérance, déplacements doux, etc). 
 

A nous, locaux, habitants ou professionnels, simples bénéficiaires ou façonneurs du 
paysage, de participer maintenant à l'élaboration du programme d'aménagements 
qui permettront de conserver des conditions de vie agréables tout en accueillant 
plus et mieux les visiteurs. 
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L'entente avec l'ACCA de Pannessières a été re-
conduite pour chasser, ensemble, le gros gibier. 
 
Et différentes manifestations on été organisées… 
 

En avril, avec le Foyer Rural, la chasse aux œufs 
s'est déroulée dans les bois de Rosnay. Les enfants 
ont ramassé ce que les cloches avaient déposé 
dans les bois. 
 
En juillet, notre traditionnel repas de fin de chas-
se : le sanglier à la broche, apprécié des chasseurs 
et des invités. 
Pensées pour Jeannette, qui nous a quittés le jour 
de Noël. La voisine de la cabane répondait tou-
jours présente à nos repas et nous régalait avec 
ses risoles. 
 
Début septembre, nous avons organisé une cor-
vée pour l'entretien des lignes et des chemins fo-
restiers. 
 
En octobre, nous avons organisé une journée de 
chasse aux petits gibiers avec l'ACCA de Pannes-
sières. 

Cette saison, l'ACCA Lavigny 
compte 26 sociétaires sous la 
présidence d'Alain Roy. 
 
Les comptages réalisés au prin-

temps montrent que les popula-
tions de chevreuils, de chamois et 

de lièvres sont stables. 
 
Cependant la présence du lynx aura sûrement un 
impact à l'avenir.  
Ce prédateur tue en moyenne un chevreuil ou un 

chamois par 
semaine. 
Alors que les 
chasseurs res-
pectent un 
plan de chasse 
pour préserver 
les espèces, en 
évitant de pré-

lever les femelles par exemple, le lynx, lui, ne fait 
pas de différence : nous avons retrouvé, en début 
de saison, 2 cadavres de chevrettes. 

association 

ASSOCIATION 

COMMUNALE 

DE CHASSE 

AGREEE 
retour de chasse 

Comme tous les ans, notre marché aux fleurs et légumes a 
attiré beaucoup de monde le dimanche 7 mai 2023. 
 
Toute l'année, des randonneurs passent par la chapelle et 
apprécient que celle-ci soit toujours ouverte et bien fleurie. 
 
Le 9 septembre a eu lieu une corvée pour nettoyer la cha-
pelle et ses abords. 
 
Le pèlerinage de la Salette s'est déroulé le 
10 septembre avec beaucoup de monde 
de Lavigny et des villages voisins, même 
quelques étrangers qui ne connaissaient 
pas le site. 
En plus, le soleil était avec nous. 
 

Merci à ceux qui nous ont aidé à l'installa-
tion et au rangement. association 

LA LAVINOISE 

Espérant pouvoir compter sur les bénévo-

les pour aider à l'entretien de la chapelle, 

la Lavinoise vous présente ses 

meilleurs vœux pour 2024. 

début octobre 2023 

femelle chevreuil 

tuée par 

un lynx 

L'attribution pour la saison est identique à celle de l'an dernier, à savoir : 
 7 lièvres   6 chevreuils  2 chamois. 
 

A ce jour, nous avons réalisé environ 50 % de notre attribution et prélevé 2 sangliers. 

chasse aux œufs 
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DES SOIRÉES CONVIVIALES 
 

14 janvier, les sapins ont tiré leur révérence. Mal-
gré un temps plus que maussade, des  villageois 
courageux se sont retrouvés autour d'un vin 
chaud. 
 

24 juin, les feux de la Saint-Jean ont réuni de nom-
breux villageois sur le terrain communal pour un 
repas concocté par le Foyer. A la nuit tombée, un 
magnifique brasier a réchauffé les cœurs… et les 
corps ! 
 
DES SORTIES 
 

6 mai, balade nocturne. Plus de quarante person-
nes se sont retrouvées dans la bonne humeur 
pour une marche dans les bois. Galettes et buvet-
te ont réconforté les participants à l'issue de cette 
promenade. 
 

2 juillet, sortie VTT. Malgré le mauvais temps, 
quelques courageux ont quand même pris le dé-
part. Bravo à eux ! 
 
ENTRETIEN DU MATÉRIEL 
 

Ponçage et vernissage des tables et bancs en dé-
but d'été, dans un hangar gentiment mis à notre 
disposition. 

Le Foyer  Rural vous souhaitent une bonne et heureuse année 2024 

En 2023 le conseil d'administration du Foyer Rural, composé de 8 membres, a proposé 
aux Lavinoises et Lavinois une palette diversifiée d'activités et évènements : 

association 
FOYER RURAL 

Un grand MERCI à tous les participants et 
bénévoles ! 

DES ANIMATIONS ENFANTS 
 

22 avril, lundi de Pâques, avec la participation de 
l'ACCA, les enfants sont partis à la chasse aux 
œufs dans les bois de Rosnay. 
 

25 novembre, une vingtaine d'enfants, encadrés 
par des bénévoles et des membres du Foyer, se 
sont retrouvés pour confectionner des décora-
tions de Noël. L'après-midi s'est terminé par un 
goûter de crêpes et une distribution de chocolats. 
Ces activités réunissent les enfants, heureux de se 
retrouver en dehors du cadre scolaire. 
 
UNE SOIRÉE DÉCOUVERTE 
 

24 novembre, dégustation de vin, animée par des 
bénévoles du Foyer Rural. Les 8 crémants de Fran-
ce dotés d'une AOP ont fait pétiller les papilles. 
 
LA JOURNÉE CITOYENNE NATIONALE 

AVEC LE VERGER SERIN ET LA MAIRIE 
 

13 mai, 3 équipes de bénévoles se sont partagé 
les différentes tâches : 
nettoyage du château d'eau de la Charme, qui ali-
mente la fontaine de la rue du Château, 
entretien du lavoir et de la fontaine Saint-Joseph, 
ramassage des détritus laissés par des indélicats 
et rafraîchissement des massifs. 
A midi, nous partageons un solide casse-croûte 
tiré du sac et échangeons gaiement sur des anec-
dotes villageoises. 

association 
VERGER SERIN 

Le Verger Serin a bénéficié d'une année calme sans excès climatiques. ce qui a permis 
aux arbres fruitiers de poursuivre sereinement leur croissance, et même pour quelques
-uns de donner leurs premiers fruits. 
 

L'association a pu compter sur ses adhérents pour assurer les travaux d'entretien indis-
pensables : tonte, désherbage, binage, et taille. 
 

Côté animation, des ateliers tailles et greffes ont eu lieu en mars et en août. 
 

Enfin, la pose d'un panneau de présentation du verger et de ses fonctions a permis de 
lui donner une meilleure visibilité. 

 

Vous souhaitez faire notre connaissance, nous rejoindre, venez nous retrouver lors de 
l'Assemblée Générale, vendredi 09/02 à 20 h 30 à la salle de convivialité. 

après l'effort 
tombée de la nuit 

départ marche nocturne 


